



潮中だより

令和4年6月20日発行 第3号
稚内市立潮見が丘中学校 (Tel:34-3315)

仁譲自立

自ら学び知性をみがく生徒
心情豊かで仲間と共に伸びる生徒
心身ともにたくましく成長する生徒

『第1節』から『第2節』へ ～磨き鍛え合う日常を目指して～

潮見が丘中学校 校長 齊藤 康輔

本校では、1年間を4節に分けて学校教育活動の振り返りを行います。1節(4月～6月)は『人間関係力』～「仲間とつながり、仲間をつなげる」～人間関係・社会関係形成に取り組む節と定めてきました。学習活動や部活動、学校行事(運動会)・生徒会活動等を通じて、より良い人間関係作りと「人と人をつなげる社会関係形成」を意識して子どもたちの支援を行ってまいりました。その中で子どもたちが抱えている友人関係の不安や問題、これから育てていかなければならない社会性等が指導上の課題として見えてきました。そのような行動面の課題がよく見えたのが「運動会」であり、学習面での課題が浮き彫りになったのが「中間テスト」でした。日常生活習慣の課題が運動会の所作や行動に表れていました。そして、日常の授業の在り方、指導方法、授業内容の定着度合、苦手意識のある子どもたちへの個別指導の在り方…何よりも『学習意欲(学ぼうとする意欲・学び続けようとする意志)』を向上させるために、我々教師集団は一丸となって取り組んできたのか、これからどのように取り組まなければいけないのかを『評価』するのが「中間テスト」なのです。



定期テストとは、子どもたち一人一人の日常学習に対する課題を明確にするための重要なテストであると同時に、我々教師の「授業の在り方・指導の在り方」に対する重要な『評価』なのです。教師は、自らの授業とテストの結果をつなげて、その在り方を見直し、今後の授業改革を推進していかなくてはなりません。そのような覚悟を持って指導していく必要があることを教師間において共通理解を図っています。

2節(7月～9月)は『課題解決の力』～「個別最適な学びと協働的な学び」～1節で明らかになった課題を解決するために子どもたちの個別の学び方、集団での協働的な学び方を探っていく節になります。子どもたちも我々教員も切磋琢磨し、磨き鍛え合う節であると押さえています。

学校として、より効果的で有効な「授業づくり」を目指していくことや子どもたちが自主的に学習活動に取り組むことのできる環境整備と学習意欲の向上を目指した取組の工夫が行われなくてはなりません。潮見が丘中学校は『潮中プライド』を胸に刻みながら、子どもたちも教職員も共に成長していく学校でなければならないと考えています。

これからもご支援ご協力をお願い致します。



潮見が丘中学校の様子はホームページからも発信中。

<https://shiomigaoka-j.edumap.jp/> URLかQRコードからご覧ください!



運動会 無事終了!

▼6月5日(日)、大変肌寒い中でしたが、予定通り、「令和4年度 運動会」が開催されました。新型コロナウイルス感染症の影響が心配されましたが、何とか実施することができました。▼昨年同様、規模・時間を縮小しての運動会。昨年度の反省を十分に生かして、早い時期から生徒会を中心に、企画、練習に取り組んできました。もちろん3年生リーダーの活躍もあり、学年に応じた参加の仕方を追求してきました。▼学年を縦割りにしたチームづくりは今年も健在。練習を重ねるごとに、先輩後輩のよい関係も築かれていきました。▼もちろん最終順位は出ましたが、この取組で学んだこと、感じたことをこれからの学校生活に生かしていくことができれば、素晴らしいです。▼最後に、お忙しい中、多くの保護者の方の応援がありました。それを受けて、子どもたちは一生懸命頑張りました。感謝申し上げます。今後とも、子どもたちへの激励をよろしく願っています。



運動会結果 優勝 青チーム 2位 黄チーム 3位 赤チーム

吹奏楽部 ファミリーコンサート

新年度になって、初めての吹奏楽部の発表の場。「ファミリーコンサート」が11日(土)に行われました。昨年の全道大会・銀賞、そしてソロ・アンサンブルコンテストでも全道大会出場と年々実力を高めている本校吹奏楽部。久しぶりに、その音色を保護者の皆さんにも楽しんでもらうことができました。

まだまだ新型コロナウイルスの影響もあって、地域の方々にはお聞きいただく機会が減っておりますが、参加した皆様方は存分に楽しむことができたのではないのでしょうか。早くコロナが終息して、これまでのように多くの地域の皆様方にもこのハーモニーを聞いてもらえることを願うばかりです。これからも潮見が丘中学校吹奏楽部は、地域のみならず、さまざまから応援される部活動を目指して頑張っていきます。



稚内市立潮見が丘中学校吹奏楽部
ファミリーコンサート
2022年
6月11日(土)
潮見が丘中学校体育館
開場 16:30 (吹奏楽部保護者は16:00)
開演 17:00
入場無料

Program
・祝典のための音楽/スパーク
・逞かな天使のテーマ
・負けなで 他

新型コロナウイルス感染症防止対策として、観客・生徒の移動が滞りなく行われます。会場内は消毒液が設置されています。観客はマスクの着用をお願いします。観客はマスクの着用をお願いします。観客はマスクの着用をお願いします。

前期中間テストを終えて



6月16日(木)、前期中間テスト(定期テスト)を行いました。前述の運動会が終わってから約1週間。いかに気持ちを切り替えることができたがポイントだったかもしれません。1年生は中学校に入学して、初の定期テスト。どんな感想だったのでしょうか? 教科も範囲も広がったので、計画的に学習を進めていかないことには満足いく結果は得られなかったかもしれません。

2・3年生はどうでしたか? これまでの経験を生かして期待した結果につながったのでしょうか? いずれにしても返却された答案を活用して、自分自身の苦手なところを早めに克服するようにしてください。確実な理解と知識の定着のために、わからないことは先生方をどんどん使っていきましょう! 友達にも聞いていきましょう! 頑張り方が結果につながり、それで達成感を味わい、またやる気につながっていくことを願っています。